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Zur Sitzung am Gremium 

16.12.2024 Rat der Stadt Wuppertal 
 
 
 

Verstetigung Nachtbürgermeister; Große Anfrage der SPD-Ratsfraktion vom 

05.12.2024 
 
 
 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
 
die SPD-Ratsfraktion bittet zur nächsten Sitzung des Rates um die schriftliche Beantwortung 
der nachstehenden Fragen: 
 

- Auf welchem Beschluss beruht die seitens Stadt Wuppertal presseöffentlich 
verlautbarte Verstetigung der Stelle des Nachtbürgermeisters in Elberfeld? 

 
- Warum wurden die zuständigen Gremien nicht in den Entscheidungsprozess 

einbezogen? 
 

- Aus welchen Haushaltsmitteln wird die nun beim Ordnungsamt angesiedelte Stelle 
finanziert? 

 

Begründung: 
Die Einführung eines Nachtbürgermeisters wurde durch den Rat der Stadt Wuppertal und 
die Bezirksvertretung Elberfeld nach dem Vorbild anderer Kommunen aufgrund von immer 
wieder aufkommenden Konflikten zwischen Feiernden und Anwohnern im Luisenviertel 
initiiert. 
Im städtischen Haushalt wurde erstmals in 2023 aus den Mitteln der Sozialverwaltung ein 
Zuschuss in Höhe von 150.000 Euro für die Stelle eines Nachtbürgermeisters bereitgestellt. 
Ein weiterer Zuschuss in Höhe von 100.000 Euro wurde für 2024 bereitgestellt. 
 
Träger für das befristete Konzept ist der Internationale Bund (IB) West. Nach einem 
fehlgegangenen Besetzungsversuch startete Thomas Plath im November 2023 als 
Nachtbürgermeister. 
  



 
 

„Die Entscheidung, das Projekt in städtische Verantwortung zu übergeben, wurde von der IB 
West und der Stadt Wuppertal gemeinsam getroffen“, lautet es nun in der Pressemitteilung 
der Stadt Wuppertal vom 02. Dezember 2024. Die Übergabe sei eine konsequente 
Entscheidung, um die Weiterentwicklung des Nachtbürgermeisters sicherzustellen. Und 
weiter heißt es: „Wir wollen mit diesem Schritt die gute und erfolgreiche Arbeit von Thomas 
Plath verstetigen und ihn dauerhaft und nachhaltig in die Sozialen Ordnungspartnerschaften 
einbinden.“ 
 
Vor diesen Hintergründen freuen wir uns über die Beantwortung unserer Fragen. 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
gez. 
Ben Thunecke 
Fraktionsvorsitzender 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


